

Libreville à l'approche de la commémoration du 17 Août

La ville brille de mille feux !



Les couleurs nationales partout à l'honneur.



Les vendeurs ambulants aussi s'y mettent.

Photo : F. M. MOMBO

Photo : F. M. MOMBO

Prissilia.M.MOUIY
Libreville/Gabon

A quelques jours de la commémoration du 58e anniversaire de l'indépendance du Gabon, le 17 août prochain, les rues de la capitale gabonaise ont opéré une mue. Du moins les grandes artères. Cette transformation s'étend même par endroits à l'environnement immédiat des voies de communication. Accotements, édifices, monuments, etc., sont ainsi remis à neuf. Des ouvriers, vêtus de vert et orange,

sont visibles à travers la quasi-totalité des arrondissements des communes de Libreville, d'Owendo et d'Akanda, outils de nettoyage et de peinture en main. D'autres désherbent les terrepains. De l'aéroport Léon-Mba au centre-ville, en passant par le front de mer ou le Boulevard triomphal, les emblèmes de la République et les couleurs nationales sont mises en évidence le long des boulevards et avenues. Le "vert jaune bleu" trône inlassablement sur la plupart des grands bâtiments publics et quelques surfaces commerciales. Hier, à notre passage au



Photo : F. M. MOMBO

Même les grandes surfaces commerciales sont aux couleurs de la fête.

Géant CKdo, une des grandes surfaces commerciales de la capitale, les caisses et les rayons du magasin affichaient fière-

ment ces couleurs nationales, rappelant ainsi aux usagers l'événement attendu. «Arborer le drapeau est

une façon de rendre hommage à la patrie. Quoi de plus normal de célébrer l'indépendance de notre pays ? C'est presque devenu une tradition de décorer nos murs aux couleurs du Gabon pendant cette fête», a commenté une caissière. A plusieurs mètres de là, en face du palais présidentiel, un dispositif est mis en place pour les Librevillois qui assisteront au feu d'artifice. Un instant souvent très attendu par les habitants des trois communes voisines. Les populations, loin de condamner l'initiative, regrettent néanmoins que l'embellissement de la

ville ne se fasse qu'à la veille des grands événements. «On attend d'éventuels événements pour soigner l'image de Libreville. La capitale gabonaise change d'allure la veille d'un événement, comme c'est souvent le cas avant la fête de Noël», a relevé Serge B, fonctionnaire. Quoi qu'il en soit, les populations, surtout les travailleurs, se préparent pour le grand événement et comptent profiter des longs jours fériés marqués par la fête de l'Assomption et du 17-Août. Ce sera l'occasion pour eux de décompresser, en faisant la fête.

A la veille des fêtes de l'Assomption et du 17-Août

La ruée vers l'arrière-pays

Sveltana NTSAME NDONG
Libreville/Gabon

La gare routière du PK8 de Libreville donne un aperçu de la ruée des vacanciers vers l'intérieur du pays, à la veille du long week-end consécutif à la fête de l'Assomption et de l'indépendance du Gabon.

GARE routière du PK8 de Libreville. Il est 6h 30 ce lundi 13 août. A deux jours du long week-end des célébrations cumulées des fêtes de l'Assomption et de l'indépendance du pays (le 17-Août), le site grouille de monde. Composé majoritairement des usagers soucieux de réserver une place pour l'intérieur du pays dans les différentes agences de voyage. S'il est vrai que d'ordinaire, les mois de juillet et d'août sont des périodes de grands départs pour les vacanciers désireux de se rendre à l'intérieur du pays, l'affluence particulière ce jour dans les différents points d'embarquement et de débarquement (gares routières, ports, aéroports, gare ferroviaire) avait une



Photo : SNN

De nombreux voyageurs tentent de se trouver une place à bord des bus. Photo du milieu : Les vendeurs ambulants et autres prédicateurs sont aussi de la partie. Photo de droite : Toutes les agences de voyage de la gare routière du PK8 étaient prises d'assaut.



Photo : SNN



Photo : SNN

toute autre signification. Ils sont nombreux, en effet, les voyageurs (travailleurs surtout) qui tiennent à tout prix à profiter du long week-end qui commence ce mercredi 15 août pour passer des moments conviviaux avec leurs parents vivant en provinces. «J'ai dû prendre un arrêt maladie pour me couvrir au travail pour les journées de lundi et mardi. Je voyage aujourd'hui, pour passer quand même une semaine avec ma mère au village. Puisque je n'ai pas de congés cette année », confiait une jeune dame à sa voisine. Debout dans une longue file de clients, elles atten-

dent toutes les deux de remplir les formalités d'embarquement dans un des bus prêts à démarrer. Beaucoup, parmi ces voyageurs, ont passé de longues heures, sans avoir eu leur ticket de voyage. Seuls les lève-tôt ont pu obtenir des places. Les innombrables chargeurs rappellent le bon topo pour être sûr de voyager en cette "haute saison" : se lever assez tôt. De façon générale, toutes les destinations de l'intérieur du pays étaient sollicitées ce lundi matin : « Depuis le week-end dernier, les voyageurs à destination de l'intérieur du pays, que ce soit au nord, au sud ou à l'est, sont de plus

en plus nombreux, de jour comme de nuit ici à la gare routière du PK8 », nous a confié Georges, un chargeur des véhicules à destination de Lambaréné, dans le Moyen-Ogooué. Ce qui a eu pour principale conséquence la hausse des prix sur certains trajets. « Libreville-Lambaréné, 8 mille », pouvait-on entendre crier, alors que d'ordinaire, ce trajet coûte 7 mille francs CFA. La loi de l'offre et de la demande est passée par là ! A coté de toutes les différentes tracasseries liées au transport, s'y sont ajoutés les vendeurs ambulants et autres supposés "hommes de Dieu", qui se servent de

l'affluence des gares routières pour gonfler leurs "chiffres d'affaires". Comme c'était le cas à la gare de Sogatra de la SGA, où un prédicateur véreux a

demandé aux clients de lui faire des offrandes afin qu'il confie leurs trajets entre les mains de Dieu. Décidément, vous voilà au royaume des arnaques !

Assomption et Fête du 17-Août

• Mercredi 15, veudi 16 et vendredi 17 août fériées, chômées et payées
LE ministre du Travail, de l'Emploi, chargé de la Formation professionnelle porte à la connaissance des employeurs et des travailleurs que conformément aux dispositions du Décret N°00727/PR/MTEFP du 29 juin 1998, réglementant le régime des jours fériés en République gabonaise et modifié en son Article 2 par le Décret N°000484/PR/MTE du 26 mai 2004, la journée du mercredi 15 août 2018 marquant "l'Assomption", ainsi que les journées du jeudi 16 et vendredi 17 août marquant la célébration de la "Fête nationale", sont déclarés fériées, chômées et payées sur toute l'étendue du territoire national.